

El episodio agudiza la crisis diplomática:

Argentina acusa a Venezuela de "pantomima" tras difusión de imágenes de gendarme detenido

Un video sin audio y fotos son las primeras evidencias de que Nahuel Gallo está con vida, desde que fue arrestado a su ingreso a territorio venezolano el 8 de diciembre.

DANIEL MORENO

Casi un mes después de su detención, Venezuela entregó las primeras evidencias de que el gendarme argentino Nahuel Gallo está en poder de las autoridades locales. El uniformado —que según el fiscal general, Tarek William Saab, está "recluido en Caracas"— aparece en un video sin sonido y en varias fotos, con un atuendo azul claro, caminando por lo que parece una cancha deportiva. A ratos, lo acompañan otras personas vestidas de la misma forma. Las imágenes, que fueron entregadas el jueves por la noche a periodistas internacionales, aparecieron horas después de que Argentina interpusiera una denuncia por desaparición forzada ante la Corte Penal Internacional (CPI).

ACUSACIÓN

Argentina presentó una demanda ante la Corte Penal Internacional acusando a Venezuela de desaparición forzada de Nahuel Gallo.

El caso ha elevado las tensiones entre dos países que rompieron relaciones hace poco más de cuatro meses. Argentina todavía alberga en su embajada a varios opositores que se refugiaron ahí tras la amenaza de arresto por parte del régimen. Dado que el gobierno de Nicolás Maduro expulsó a los diplomáticos argentinos, la seguridad de esa embajada está a cargo de Brasil.

Para el gobierno argentino, la

entrega de las imágenes es parte de "una pantomima". La ministra de Seguridad, Patricia Bullrich, de cuya cartera depende Gendarmería (una fuerza federal), aseguró que Buenos Aires no aceptará "absolutamente ningún juego de una foto en la que (Gallo) aparece en un lugar desconocido, caminando, sin sonido, sin fecha, sin absolutamente nada... lo único que aceptamos es que Nahuel Gallo sea puesto en un avión y enviado a la Argentina".

Gallo es acusado por el gobierno de Maduro de "ingresar irregularmente" a territorio venezolano y "ejecutar acciones desestabilizadoras y terroristas". Pero Argentina asegura que el gendarme viajó a visitar a su pareja (ciudadana venezolana) y al hijo que tiene con ella.

La presión por el caso sobre Venezuela también vino ayer desde la Comisión Interamericana de Derechos Humanos (CIDH) que —a pedido de Buenos Aires— otorgó medidas cautelares a Gallo y exigió a Caracas que, además de proteger la vida e integridad del ciudadano argentino, entregue información exacta sobre su paradero y que se le permita comunicarse con su familia, con la cual no tiene contacto desde el 8 de diciembre. El gobierno de Milei sostiene



NAHUEL GALLO viajó a Venezuela a visitar a su pareja y al hijo de ambos, asegura el gobierno argentino. Venezuela lo acusa de querer realizar actividades terroristas.

que el gendarme se encuentra en una "situación de gravedad" y que "sus derechos a la vida e integridad personal enfrentan un riesgo de daño irreparable en Venezuela".

Pero Caracas insiste en la culpabilidad del gendarme. Para Daniel Varnagy, analista y profesor de la Universidad Simón Bolívar de Venezuela, el caso permite a Maduro tener "un enemigo externo", algo que

"ayuda y siempre ha ayudado a los sistemas de izquierda a justificar lo que son sus pocos gradientes de éxito, en especial en el ámbito económico y social". "Se culpa al enemigo externo de los problemas y las ineficiencias económicas que pueda tener el sistema político actual", acotó Varnagy.

Por otra parte, Venezuela está también presionada internacionalmente por los cuestiona-

mientos a las elecciones presidenciales del 28 de julio, tras las cuales Maduro se proclamó ganador, sin que el ente electoral haya entregado hasta ahora un desglose de los resultados. La oposición, en base a copias de las actas electorales que recolectó durante el escrutinio, asegura que su candidato, Edmundo González, ganó los comicios con más del 60% de los votos.

Con el inicio del nuevo man-

dato a una semana, Maduro está viendo cómo vuelve a surgir el rechazo internacional que fue intenso justo después de las elecciones. En parte, eso es por la presión ejercida por los propios opositores con González —exiliado en España desde septiembre— prometiendo llegar a Caracas para asumir el cargo, y que hoy será recibido por dos presidentes sudamericanos: el argentino Javier Milei y el uruguayo Luis Lacalle Pou. En los siguientes días también viajará a Panamá y República Dominicana, en una gira internacional para recabar respaldos. Una eventual visita a Chile fue descartada, dijeron a este medio asesores del opositor.

Pese a estar en uno de los peores momentos de las relaciones con Caracas, el gobierno argentino está reforzando "su imagen en el escenario internacional como contracara de la izquierda", un elemento que ha sido parte de su discurso de manera recurrente, dijo a "El Mercurio" el analista argentino José di Mauro. En el ámbito local, agrega Di Mauro, esto le ha permitido "diferenciarse del kirchnerismo" y enviar un mensaje a sus votantes en el país.

Belén Amadeo, politóloga de la Universidad de Buenos Aires, coincide con este último diagnóstico, afirmando que esta confrontación le ha sumado a su base de apoyo. "Maduro en general no es reconocido legítimamente dentro de la sociedad argentina, por lo cual seguramente tiene el apoyo de la mayoría de la población".

Y si el caso del gendarme Gallo se resuelve favorablemente, "será considerado una victoria para el gobierno y sin dudas será un discurso que utilice a futuro", sentenció Amadeo.